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三条市農業委員会総会議事録 

 

 

日  時  平成２３年２月２８日 午前９時３０分 

場  所  三条市役所 本庁舎４階全員協議会室 

 

会議に付した議題 

      議第 １号 農用地利用集積計画について                

      議第 ２号 農地法第３条の規定による許可申請について         

      議第 ３号 農地法第４条の規定による許可申請について         

      議第 ４号 農地法第５条の規定による許可申請について         

      議第 ５号 農地の公売（買受）適格者証明願いについて         

      議第 ６号 農業委員会委員の辞任同意願いについて           

 

報告事項  報第 １号 第１調査部会の調査結果報告について            

      報第 ２号 農政対策部会の結果報告について              

      報第 ３号 先進地視察研修検討委員会の中間報告について        

      報第 ４号 基盤強化法の解約通知について               

      報第 ５号 使用貸借の解約通知について                

      報第 ６号 農地法適用外事実確認証明について             

      報第 ７号 農地潰廃通報について                   

      報第 ８号 作付変更届について                    

      報第 ９号 農地法第３条の３第１項の届出について           

      報第１０号 あっせん譲受等候補者名簿の登載について          

 

その他 

 

出席委員  ３２名 

       １番 斉 藤 信 一 委員   ２番 小 林 六 一 委員 

       ３番 村 井 善一郎 委員   ４番 大 桃 惣一郎 委員 

       ５番 佐 藤   満 委員   ６番 金 子 良 助 委員 

       ７番 鶴 巻 純 一 委員   ８番 刈 屋 一 夫 委員 

      １０番 坂 井 和 弘 委員  １１番 藤 田 吉 則 委員 

      １２番 大 橋 正 臣 委員  １３番 山ノ内   正 委員 

      １４番 川 勝   勳 委員  １５番 金 子 純 一 委員 
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      １６番 大 竹 一 雄 委員  １７番 野 水 敏 秋 委員 

      １８番 高 山   博 委員  １９番 安 達   宰 委員 

      ２０番 森 山   昭 委員  ２１番 西   光 明 委員 

      ２２番 野 崎 文 夫 委員  ２３番 大 竹 正 信 委員 

      ２４番 小 師   勉 委員  ２５番 五十嵐 俊 雄 委員 

      ２６番 鶴 巻 俊 樹 委員  ２８番 安 達 英 作 委員 

      ２９番 村 山 佐喜雄 委員  ３０番 佐々木 包 茂 委員 

      ３１番 長谷川 清 一 委員  ３３番 熊 倉   睦 委員 

      ３４番 神子島   巖 委員  ３５番 佐 藤 裕 雄 委員 

 

欠席委員   ２名 

      ２７番 佐 藤 宗 司 委員  ３２番 横 山 敏 夫 委員 

 

職務のため出席した事務局職員 

      事 務 局 長           平 岡 勝 司 

      事 務 局 次 長           石 崎   亮 

      経営基盤係副参事   麦 倉 政 勝 

      農 地 係 主 任           佐 藤 信 幸 
 

                       午前９時３０分 開会及び開議    

         （午前９時３０分 三條新聞社傍聴） 

議長（大桃会長） 

  それでは、これより定例総会を開会いたします。 

  出席状況を申し上げます。定員３５名のところ、現在員３４名、欠員１名、出席３２

名、欠席２名で会議は成立いたします。 

  なお、議事録の署名委員につきましては、定めにより私から指名いたします。８番、

刈屋委員、２８番、安達委員を指名いたしますので、よろしくお願いを申し上げます。 

 

議長（大桃会長） 

  それでは、早速議事に入ります。 

  議第１号『農用地利用集積計画について』を議題といたします。 

  事務局、説明願います。 

事務局（平岡事務局長） 

  議第１号『農用地利用集積計画について』ご説明申し上げます。 

  今月の申請は、第１調査部会終了後に１件の取り下げがございましたので、正誤表を

ごらんいただきたいと思います。正誤表にありますように、新規設定が５２件、３１万
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１，６５５．８３㎡、再設定が１８２件、７３万８，７１９．９６㎡、利用権移転が２

件、２，７４８㎡、所有権移転が３件、９，９０６㎡、合計では２３９件、１０６万３，

０２９．７９㎡であります。 

  １ページ、議案中の３４４番は、代官島の農地２筆、２，０４４㎡をあっせんにより

売買するものであります。価格は、１０ａ当たり約１９６万円です。 

  ３４５番は、栄荻島の農地１筆、３，２３６㎡をあっせんにより売買するものであり

ます。価格は、１０ａ当たり約９０万円であります。 

  ３４６番は、栄荻島の農地２筆、４，６２６㎡をあっせんにより売買するものであり

ます。価格は、１０ａ当たり約８６万円であります。 

  ３４７番は、栄荻島の農地１筆、３，６５５㎡を新規により１年間利用権設定するも

のであります。 

  ３４８番―１は、西本成寺の農地１９筆、１万３，１０２．１３㎡を新規により２年

間利用権設定するものであります。 

  ３４９番―１は、東鱈田の農地１筆、１，２９３㎡を新規により２年間利用権設定す

るものであります。 

  ２ページ、３５０番―１は、西中ほかの農地５筆、１万１０１㎡を新規により２年間

利用権設定するものであります。 

  ３５１番―１は、東鱈田の農地５筆、１万１，２０６㎡を新規により２年間利用権設

定するものであります。 

  ３５２番―１は、曲渕３丁目ほかの農地１８筆、５，８７３．８７㎡を新規により２

年間利用権設定するものであります。 

  ３５３番―１は、西中ほかの農地７筆、８，１０５㎡を新規により２年間利用権設定

するものであります。 

  ３ページ、３５４番―１は、東鱈田の農地１筆、３，０００㎡を新規により２年間利

用権設定するものであります。 

  ３５５番は、柳川新田の農地１筆、２，０２３㎡を新規により２年間利用権設定する

ものであります。 

  ３５６番は、柳川新田の農地１筆、２，０１３㎡を新規により２年間利用権設定する

ものであります。 

  ３５７番は、柳川新田の農地６筆、６，３２８㎡を新規により２年間利用権設定する

ものであります。 

  ３５８番は、柳川新田の農地１筆、２，０２３㎡を新規により２年間利用権設定する

ものであります。 

  ３５９番は、柳沢ほかの農地７筆、４，７３５㎡を新規により２年間利用権設定する

ものであります。 

  ３６０番は、善久寺の農地１６筆、２万２，３４７㎡を新規により２年間利用権設定
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するものであります。 

  ４ページ、３６１番は、茅原の農地２筆、５，６８６㎡を新規により２年間利用権設

定するものであります。 

  ３６２番は、森町の農地６筆、１万５００㎡を新規により２年間利用権設定するもの

であります。 

  ３６３番は、笹岡の農地２筆、４，５９２㎡を新規により３年間利用権設定するもの

であります。 

  ３６４番は、笹岡の農地３筆、７，８７３㎡を新規により３年間利用権設定するもの

であります。 

  ３６５番は、下大浦の農地３筆、１，００３㎡を新規により３年間利用権設定するも

のであります。 

  ３６６番は、須頃２丁目の農地１筆、１，６０７㎡を新規により３年間利用権設定す

るものであります。 

  ３６７番は、吉田ほかの農地２１筆、１万１，５１５㎡を新規により５年間利用権設

定するものであります。 

  ５ページ、３６８番―１は、荒町２丁目の農地３筆、３，０４６㎡を新規により５年

間利用権設定するものであります。 

  ３６９番―１は、金子新田ほかの農地６筆、５，８４２㎡を新規により５年間利用権

設定するものであります。 

  ３７０番は、東大崎２丁目ほかの農地８筆、５，９２７㎡を新規により５年間利用権

設定するものであります。 

  ３７１番は、長嶺の農地１筆、６０９㎡を新規により５年間利用権設定するものであ

ります。 

  ６ページ、３７２番は、貝喰新田の農地２筆、４，６５０㎡を新規により５年間利用

権設定するものであります。 

  ３７３番は、笹岡の農地２筆、２，９６５㎡を新規により５年間利用権設定するもの

であります。 

  ３７４番は、片口の農地１筆、９６４㎡を新規により５年間利用権設定するものであ

ります。 

  ３７５番―１は、荻島の農地５筆、５，１５２㎡を新規により６年間利用権設定する

ものであります。 

  ３７６番―１は、上須頃の農地３５筆、２万４，５１８㎡を新規により６年間利用権

設定するものであります。 

  ７ページ、３７７番は、田屋の農地２筆、６，１３０㎡を新規により７年間利用権設

定するものであります。 

  ３７８番は、田屋の農地１筆、１，８２１㎡を新規により７年間利用権設定するもの
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であります。 

  ３７９番は、田屋の農地２筆、６，４５３㎡を新規により７年間利用権設定するもの

であります。 

  ３８０番は、福島新田の農地１筆、２，９９９㎡を新規により７年間利用権設定する

ものであります。 

  ３８１番―１は、金子新田の農地１筆、２，００２㎡を新規により９年間利用権設定

するものであります。 

  ３８２番―１は、片口の農地２筆、３，０００㎡を新規により９年間利用権設定する

ものであります。 

  ８ページ、３８３番―１は、西中の農地２筆、２，０９８㎡を新規により９年間利用

権設定するものであります。 

  ３８４番―１は、貝喰新田の農地２筆、２，５４７㎡を新規により９年間利用権設定

するものであります。 

  ３８５番は、大宮新田ほかの農地１６筆、１万３，７４０㎡を新規により９年間利用

権設定するものであります。 

  ３８６番は、柳沢の農地１筆、２，０４２㎡を新規により９年間利用権設定するもの

であります。 

  ３８７番は、金子新田の農地１筆、７２９㎡を新規により９年間利用権設定するもの

であります。 

  ３８８番は、荻堀の農地５筆、３，７７３㎡を新規により９年間利用権設定するもの

であります。 

  ９ページ、３８９番は、大平の農地２筆、５，２８０㎡を新規により９年間利用権設

定するものであります。 

  次の３９０番は、平成２３年２月２５日付、取り下げ申請がありました。 

  ３９１番は、荒沢の農地１４筆、１万５，８０８㎡を新規により９年間利用権設定す

るものであります。 

  ３９２番は、大宮新田ほかの農地１１筆、１万８，９１８㎡を新規により９年間利用

権設定するものであります。 

  １０ページ、３９３番は、東大崎２丁目の農地１筆、１，０１１㎡を新規により９年

間利用権設定するものであります。 

  ３９４番は、荒沢の農地４筆、９，５２８㎡を新規により１０年間利用権設定するも

のであります。 

  次の３９５番から３８ページの５７６番までの１８２件につきましては、再設定であ

りますので、説明を略させていただきます。 

  ３９ページ、５７７番と５７８番の２件につきましては、利用権移転であります。 

  次の５７９番から４０ページの５８３番までの５件につきましては、使用貸借設定と
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いうことであります。 

  ４１ページの３４８番―２から４４ページの３８４番―２までの枝番がついておりま

す１５件、１０万８８６㎡につきましては、農地利用集積円滑化事業で新規により２年

間から９年間利用権設定するものであり、議案中の枝番１と枝番２は連動しております

ので、そのようにごらんいただきたいと思います。 

  なお、いずれも書類確認及び経営面積、従事日数など、農業経営基盤強化促進法第１

８条第３項の各要件を満たしております。 

  以上であります。 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入る前に先日調査部会で調査をいただいておりますので、その結果

報告を願います。 

  第１調査部会長は、西代理の隣に着席願います。 

 

第１調査部会長（２８番安達英作委員） 

  それでは、第１調査部会の調査結果についてご報告いたします。 

  第１調査部会では、２月２５日午前９時から厚生福祉会館第２集会室におきまして、

部会員と大桃会長・西会長代理出席のもと会議を開催いたしました。 

  事務局より日程説明、議案説明を受け、全案件について意見決定を経て、午前１１時

１６分に閉会いたしました。 

  ただいま意見が求められております議第１号『農用地利用集積計画について』は、調

査部会後に１件の取り下げがあったということで、新規設定５２件、再設定１８２件、

利用権移転２件、所有権移転３件で、合計件数２３９件、面積にして１０６万３，０２

９．７９㎡で、書類審査及び事務局から詳細説明を受け、いずれも経営面積、従事日数

など、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしており、全件承認相当

といたしました。 

  以上です。 

 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。 

  ご発言がないようですので、お諮りをいたします。議第１号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおりに決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（大桃会長） 

  それでは、異議ないものと認めます。 
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議長（大桃会長） 

  続きまして、議第２号『農地法第３条の規定による許可申請について』を議題といた

します。 

  事務局、説明願います。 

事務局（平岡事務局長） 

  議第２号『農地法第３条の規定による許可申請について』ご説明申し上げます。 

  今月の申請は、４７ページに記載してありますように１４件の申請で、合計６万９，

８４７．３６㎡となっております。 

  それでは、戻りまして、４５ページの９６番から順にご説明申し上げます。 

  議案中の９６番は、曲渕３丁目地内の農地１筆、９８６㎡を譲り受け人が経営規模拡

大を図るため、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり約１，３５

０万円でございます。 

  ９７番は、東大崎１丁目地内の農地７筆、４，６２２．３６㎡を譲り受け人が経営規

模拡大を図るため、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり約４０

０万円でございます。 

  ９８番は、西中地内の農地１筆、１１２㎡を譲り受け人が相手方の要望で、売買によ

り取得するものであります。価格は、総額で２０万円でございます。 

  ９９番は、月岡３丁目地内の農地１筆、１３㎡を譲り受け人が経営規模拡大を図るた

め、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり約５００万円でござい

ます。 

  １００番は、代官島地内の農地１筆、１，０３１㎡を譲り受け人が経営規模拡大を図

るため、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり約１５０万円でご

ざいます。 

  １０１番は、代官島地内の農地１筆、５２㎡を譲り受け人が経営規模拡大を図るため、

売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり約３８万５，０００円でご

ざいます。 

  １０２番は、下大浦地内の農地１筆、９１１㎡を譲り受け人が経営規模拡大を図るた

め、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり約１５０万円でござい

ます。 

  １０３番は、南中地内の農地１筆、２，９６８㎡を譲り受け人が経営規模拡大を図る

ため、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり約７５万円でござい

ます。 

  ４６ページ、１０４番と１０５番は、下大浦地内の農地各３筆、２，５９０㎡と２，

３７４㎡を相互に交換するというものであります。 

  １０６番は、須戸新田地内の農地１筆、１７８㎡を譲り受け人が贈与により取得する
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ものであります。 

  １０７番は、柳川新田ほか地内の農地６筆、７，４５９㎡を譲り受け人が再設定によ

り１０年間の使用貸借を設定するものであります。 

  １０８番は、福島新田ほか地内の農地２４筆、３万６，６１３㎡を譲り受け人が経営

の若返りを図るため、２０年間の使用貸借を設定するものであります。 

  ４７ページ、１０９番は、院内ほか地内の農地１３筆、９，９３８㎡を譲り受け人が

経営の若返りを図るため、２０年間の使用貸借を設定するものであります。 

  なお、いずれも書類及び現地確認、取得後のすべての農地を利用すること、機械、労

働力、技術、通作距離、下限面積を超えていることなどから、許可要件をすべて満たし

ております。 

  以上です。 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、本件についても質疑の前に調査部会長の調査結果報告を願います。 

 

第１調査部会長（２８番安達英作委員） 

  議第２号『農地法第３条の規定による許可申請について』は、売買によるもの８件、

交換によるもの２件、贈与によるもの１件、使用貸借によるもの３件で、合計件数１４

件、面積にして６万９，８４７．３６㎡で、書類審査及び事務局の現地確認結果など、

詳細説明を受け、いずれも譲り受け人の経営面積や機械、労働力、技術、通作距離、下

限面積などの許可要件をすべて満たしており、全件許可相当といたしました。 

  以上です。 

 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。 

  しばらくしてご発言がないようですので、お諮りをいたします。議第２号につきまし

ては、ただいま調査部会長の調査結果報告のとおりに決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（大桃会長） 

  それでは、異議ないものと認めます。 

 

議長（大桃会長） 

  続きまして、議第３号『農地法第４条の規定による許可申請について』を議題といた

します。 

  事務局、説明願います。 
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事務局（平岡事務局長） 

  議第３号『農地法第４条の規定による許可申請について』ご説明申し上げます。 

  今月の申請は、４８ページに記載してありますように１件の申請で、面積６７６㎡で

あります。 

  議案中の２０番は、東新保地内の農地１筆、６７６㎡を道路建設で移転の必要が生じ、

農家住宅、農作業所、車庫各１棟に利用したいものです。場所につきましては、東新保

地内で、農地区分は第３種農地に該当しております。 

  なお、書類及び現地確認し、立地基準及び一般基準などの許可要件をすべて満たして

おります。 

   以上です。 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、本件についても質疑の前に調査部会長の調査結果報告を願います。 

 

第１調査部会長（２８番安達英作委員） 

  議第３号『農地法第４条の規定による許可申請について』は、件数にして１件、面積

にして６７６㎡で、書類審査及び事務局の現地確認結果など、詳細説明を受け、立地基

準及び一般基準を満たしており、許可相当といたしました。 

  以上です。 

 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。 

  ご発言がないようですので、お諮りをいたします。議第３号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおりに決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（大桃会長） 

  それでは、異議ないものと認めます。 

  なお、ただいま許可相当とした案件については、県農業会議へ諮問し、答申があった

後に許可といたします。 

 

議長（大桃会長） 

  続きまして、議第４号『農地法第５条の規定による許可申請について』を議題といた

します。 

  なお、２２番、野崎委員、３０番、佐々木委員は、農業委員会等に関する法律第２４

条の規定に基づく議事参与の制限により、本議案終了まで退席を願います。 
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    （午前１０時０３分 ２２番野崎文夫委員、３０番佐々木包茂委員退席） 

議長（大桃会長） 

  事務局、説明願います。 

事務局（平岡事務局長） 

  議第４号『農地法第５条の規定による許可申請について』ご説明申し上げます。 

  今月の申請は、５０ページに記載してありますように９件の申請で、合計１万２，９

７２㎡となっております。 

  それでは、戻りまして、４９ページの１０１番から順にご説明申し上げます。 

  議案中の１０１番は、西裏館３丁目地内の農地２筆、２，０５９㎡を売買により取得

し、８区画の宅地分譲地に利用したいものです。土地の売買価格は、１㎡当たり約２万

８，２００円でございます。場所につきましては、第三中学校より北側へ行ったところ

で、農地区分は第３種農地に該当しております。 

  １０２番は、塚野目地内の農地１筆、１，９３９㎡を売買により取得し、５６台の貸

し駐車場と貸し資材置き場に利用したいものです。土地の売買価格は、１㎡当たり約１

万６，４００円でございます。なお、本件は平成２３年２月１０日付、農振除外された

土地であります。場所につきましては、三条運輸株式会社本社営業所の隣地で、農地区

分は第３種農地に該当しております。 

  １０３番は、曲渕３丁目地内の農地１筆、８６１㎡を売買により取得し、４区画の宅

地分譲地に利用したいものです。土地の売買価格は、１㎡当たり約１万３，９００円で

ございます。場所につきましては、株式会社コロナの東側で、農地区分は第３種農地に

該当しております。 

  １０４番は、西本成寺１丁目地内の農地２筆、１，２４７㎡を売買により取得し、シ

ョールーム１棟、１７台駐車場、調整池に利用したいものです。土地の売買価格は、１

㎡当たり約２万８，１００円でございます。場所につきましては、マルイ本成寺店の向

かい側で、農地区分は第３種農地に該当しております。 

  １０５番は、善久寺地内の農地１筆、４，８９９㎡を賃借権設定により取得し、ライ

スセンター、事務所各１棟、育苗ハウス２棟、調整池等に利用したいものです。場所に

つきましては、ＪＡにいがた南蒲いちいカントリーエレベーターの向かい側で、農地区

分は農用地に該当しております。 

  １０６番は、荒町２丁目地内の農地２筆、１，１４９㎡を売買により取得し、動物病

院兼職員寮１棟、２５台駐車場に利用したいものです。土地の売買価格は、１㎡当たり

約３万２，２００円でございます。場所につきましては、三条市消防本部より南側へ入

ったところで、農地区分は第３種農地に該当しております。 

  ５０ページ、１０７番は、荻堀地内の農地１筆、４０４㎡を売買により取得し、住宅

１棟、４台駐車場に利用したいものです。土地の売買価格は、１㎡当たり約６，７００

円でございます。場所につきましては、市役所下田サービスセンターの南側付近で、農
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地区分は第３種農地に該当しております。 

  １０８番は、帯織地内の農地１筆、４１４㎡を使用貸借設定により取得し、分家住宅

１棟、カーポート１棟に利用したいものです。場所につきましては、集落内で、農地区

分は第３種農地に該当しております。 

  １０９番は、荻堀地内の農地２筆、４１４㎡について平成１９年１２月１８日付、第

５条許可を受けましたけれども、実行不能となり、取り消し申請されたものであります。 

  なお、いずれも書類及び現地確認し、立地基準及び一般基準などの許可要件をすべて

満たしております。 

  以上です。 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、本件についても質疑の前に調査部会長の調査結果報告を願います。 

 

第１調査部会長（２８番安達英作委員） 

  議第４号『農地法第５条の規定による許可申請について』は、取り消し申請１件を含

む件数にして９件、面積にして１万２，９７２㎡で、１０１番、１０２番、１０４番、

１０５番、１０６番の現地調査を含む書類審査及び事務局の現地確認結果など、詳細説

明を受け、いずれも立地基準及び一般基準を満たしており、全件許可相当といたしまし

た。 

  以上です。 

 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。 

  ご発言がないようですので、お諮りをいたします。議第４号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおりに決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（大桃会長） 

  それでは、異議ないものと認めます。 

  なお、ただいま許可相当とした案件については、県農業会議へ諮問し、答申があった

後に許可といたします。 

    （午前１０時１３分 ２２番野崎文夫委員、３０番佐々木包茂委員着席） 

 

議長（大桃会長） 

  続きまして、議第５号『農地の公売（買受）適格者証明願いについて』を議題といた

します。 
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  事務局、説明願います。 

事務局（平岡事務局長） 

  議第５号『農地の公売（買受）適格者証明願いについて』ご説明申し上げます。 

  今月の願い出は、５１ページに記載してありますように１件であります。 

  議案中の物件番号１番は、公売となる土地は上保内の農地２筆、１，０３１㎡で、農

振地域内の農用地区域内農地であります。公売日は３月１日から３月１１日。売却基準

価格は５９万円であります。公売参加願い出者は農業の方で、経営規模拡大を図るため、

願い出されるものであります。場所については、上保内地内の農地であります。 

  なお、書類及び現地確認、取得後のすべての農地を利用すること、機械、労働力、技

術、通作距離、下限面積を超えていることなどから、許可要件をすべて満たしておりま

す。 

  以上です。 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、本件についても質疑の前に調査部会長の調査結果報告を願います。 

 

第１調査部会長（２８番安達英作委員） 

  議第５号『農地の公売（買受）適格者証明願いについて』は、１件、１名の申請につ

いて、書類審査及び事務局の現地確認結果など、詳細説明を受け、証明願い出者の経営

面積や機械、労働力、技術、通作距離、下限面積などの許可要件をすべて満たしており、

適格者証明願いは適当と判断いたしました。 

  以上です。 

 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。 

  ご発言がないようですので、お諮りをいたします。議第５号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおりに適格者として証明を与えることにご異議ござい

ませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（大桃会長） 

  それでは、異議ないものと認めます。 

  なお、適格者証明書の交付を受けた者が最高競落人となり、農地法第３条申請書を提

出された場合、証明書の交付時と事情が異なっていると認めた場合を除き、許可相当と

することにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 
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議長（大桃会長） 

  それでは、異議ないものと認めます。 

  第１調査部会長は自席へお戻り願います。 

 

議長（大桃会長） 

  続きまして、議第６号『農業委員会委員の辞任同意願いについて』を議題といたしま

す。 

  事務局、説明願います。 

事務局（平岡事務局長） 

  議第６号『農業委員会委員の辞任同意願いについて』ご説明申し上げます。 

  平成２３年２月１０日付で２７番、佐藤宗司委員から、一身上の都合により、三条市

農業委員会委員を辞任したい旨の辞任同意願がなされましたので、農業委員会等に関す

る法律第１６条の規定に基づき同意を求めるものであります。 

  なお、議案参考として法律抜粋で第１６条を記載してございます。その中で、辞任の

理由が正当であるかどうかは、農業委員会が社会通念に従い、一般の良識に基づいて判

断すべきである。また、農業委員会の同意議決は、辞任申出者を除く出席委員の過半数

の賛成によって行うとあります。 

  委員が失職する時期は、選挙委員は農業委員会の同意があったとき、選任委員は農業

委員会の同意を得て、選任権者である市長に提出した辞表が受理されたときであります。 

  以上、よろしくご審議のほどお願い申し上げます。 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、ご発言のある方、ご発言を願います。 

１０番（坂井和弘委員） 

  議会推薦の委員が辞任ということなのですけれども、市議会のほうも辞任されるので

すか。 

議長（大桃会長） 

  それはわかりません。 

１０番（坂井和弘委員） 

  我々としては、任期途中でやめられるということは非常に残念に思うわけなのですけ

れども、一身上の都合ということで、どういう理由なのかわかったらお聞きしたいので

すが。 

議長（大桃会長） 

  市議会議員を辞任されるのかどうかはわかりませんが、農業委員の辞任については、

病気のためということで、診断書が提出されています。 

１０番（坂井和弘委員） 
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  わかりました。 

議長（大桃会長） 

  そのほかございますか。 

  それでは、お諮りいたします。議第６号につきましては、ただいま説明のとおり同意

することにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（大桃会長） 

  それでは、異議ないものと認めます。 

  本来であれば、皆さんから今ご同意をいただいて、ここに佐藤委員が同席されておれ

ば、一言ごあいさつをいただきたかったのですけれども、療養中ということで欠席でご

ざいます。佐藤委員には農業委員会活動の中で学識経験者として私たちにご指導をいた

だいたわけでございますが、本当に残念でなりませんけれども、早く健康を回復されま

して、また三条市の農業委員会にご尽力、ご協力を賜りたいなと、このように思ってお

ります。きょうはお言葉をいただきたかったのですけれども、そういうことで欠席でご

ざいますので、よろしくお願いします。 

  では、ここで１０分ほど休憩といたします。 

         （午前１０時２０分から午前１０時３０分まで休憩） 

議長（大桃会長） 

  会議を再開いたします。 

  続いて、報告事項に移ります。 

  報第１号につきましては、ただいま議事の中で報告をいただいておりますので、省略

をいたします。 

 

議長（大桃会長） 

  それでは、報第２号『農政対策部会の結果報告について』部会長より報告を願います。 

  農政対策部会長は、西代理の隣に着席願います。 

 

農政対策部会長（１２番大橋正臣委員） 

  それでは、私から農政対策部会の報告をいたします。 

  農政対策部会は、１月の総会で付託を受けました「平成２３年度農作業賃金及び機械

作業料金について」を審議するため、去る２月２２日に農政対策部会を開催いたしまし

た。部会には大桃会長からもご出席をいただき、審議に加わっていただきました。 

  「平成２３年度農作業賃金及び機械作業料金について」でありますが、お手元に配付

してあります資料をごらんいただきたいと思います。 

  本年度は、昨年の異常気象により野菜、果実価格などは上昇にありますが、米価の農

産物価格が顕著に低迷しており、肥料や飼料などの農業生産資材は上昇しつつも、農業
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経営が引き続き困難な状況にあると判断し、賃金及び機械料金等の標準額はすべて据え

置きと決定いたしました。 

  その他の議題で「賃借料の情報提供について」でありますが、お手元に配付してあり

ます資料をごらん願います。この件につきましては、一昨年の農地法の改正により、法

律で定められていた標準小作料制度が廃止され、それにかわるものとして賃借料情報の

提供を行うこととされ、昨年よりこの情報提供を実施しております。資料の内容は、平

成２２年１月から１２月までに締結されたデータをもとに農地区分ごとに集計した結果

のものであります。これによって賃貸借における賃借料水準として情報提供していくも

のであります。 

  農作業賃金、賃借料情報については、３月中に各農家へチラシをもって通知すること

となりました。 

  また、その他の議題で別段の面積、いわゆる下限面積についてでありますが、昨年の

同部会で審議し、現状のまま面積は変えないという結論となりましたが、今回はこの設

定、修正の必要性について審議をいたしましたところ、三条、栄、下田地区の各委員か

らいろいろな意見がありましたが、昨年と同様、現状のままで法律の原則面積５０ａは

変えないという結論となりました。 

  また、その他の議題で「農業委員会の適正な事務実施について」審議をいたしました。

このことにつきましては、新たな農地制度が実効を上げるためにも現場で農地制度を中

心となって運用する農業委員会の役割が非常に重要であることから、農業委員会が実施

している法令、促進等事務について判断の透明性、全国的な公平性、活発な行動が強く

求められています。よって、農業委員会では毎年これらの活動の点検、評価及び目標と

その達成に向けた活動計画の策定を行うこととしています。配付してあります資料で２

２年度の点検・評価（案）と２３年度の計画（案）がありますが、これらの案について

今後縦覧、意見募集等した後に最終的な点検評価、活動計画として公表するものであり

ます。 

  また、その他の議題で「農地のクリーン作戦について」審議をいたしました。このこ

とにつきましては、農地の番人としての農業委員会の見える活動として食の安全、安心

を推進することから昨年初めて実施したところですけれども、本年も同様に取り組みを

実施するということで皆さんからの賛同いただき、決定いたしました。実施日は、４月

４日月曜日午後から３地区に分かれて３時間程度行い、その後反省会などを予定してお

ります。詳細については、後日お知らせいたしたいと思います。 

  また、その他議題で２１日に県農業会議からの急な要請で、本県農林業団体が主催す

る「ＴＰＰと私たちの食、くらしを考えるシンポジウム」並びに「ＴＰＰ交渉参加に反

対する新潟県農林漁業者決起集会」が３月７日に新潟県民会館で開催されることとなり、

話し合いの結果、会長と農政対策部会の委員全員で参加することとなりましたので、ご

報告いたします。 
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  以上で農政対策部会のご報告とさせていただきます。 

 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、報告の中でご質問がございましたら、ご発言をお願いいたします。 

  ご発言がないようですので、「農政対策部会の結果報告について」を終わります。 

    農政対策部会長は自席へお戻りください。ありがとうございました。 

 

議長（大桃会長） 

  続いて、報第３号『先進地視察研修検討委員会の中間報告について』を委員長より報

告を願います。 

  先日検討委員会が開催されまして、委員長には五十嵐俊雄委員が選任されましたので、

ご報告申し上げます。 

  検討委員会委員長は、西代理の隣に着席願います。 

 

先進地視察研修検討委員会委員長（２５番五十嵐俊雄委員） 

  それでは、先進地視察研修検討委員会の報告をいたします。 

  先進地視察研修検討委員会は、２月２５日に第１回の検討委員会を開催をいたしまし

た。会議冒頭において委員長に私、五十嵐、副委員長には刈屋委員がそれぞれ選任され

ました。今回初めて会議でございまして、大桃会長、西代理からもそれぞれ出席をいた

だきまして、審議に加わってもらいました。 

  会議で審議した結果、視察先は沖縄県石垣市、視察の期日につきましては１１月１日

から３日、石垣市内で２泊の予定でございます。視察先でございますけれども、県農業

研究センター他とし、旅行業者を３社を決めて、企画、見積もり依頼をするところまで

決定いたしました。 

  次回の検討委員会につきましては、旅行業者からの企画、見積もりの提出後になりま

すが、なるべく３月中に旅行業者及び視察日程内容を決定する予定でございます。 

  以上中間報告となりますが、先進地視察研修検討委員会からの報告です。 

 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、報告の中でご質問がございましたら、ご発言をいただきたいと思います。 

  ご発言がないようですので、「先進地視察研修検討委員会の中間報告について」を終

わります。 

    検討委員会委員長は、自席へお戻り願います。 
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議長（大桃会長） 

  続いて、報第４号から報第１０号まで続けて事務局より報告願います。 

事務局（平岡事務局長） 

  （別添報告書により説明） 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  それでは、報告の中でご質問がございましたら、ご発言をいただきたいと思います。 

  ご発言がないようですので、報告事項を終わります。 

 

議長（大桃会長） 

  それでは、来月の調査部会開催案内をお願いいたします。 

第２調査部会長（３１番長谷川清一委員） 

  来月の調査部会は、第２調査部会の担当で、３月２５日金曜日午前９時より、厚生福

祉会館第１集会室において開催したいと思いますので、関係委員のご出席をお願いいた

します。 

  以上です。 

議長（大桃会長） 

  ありがとうございました。 

  なお、来月の総会は、３０日午後３時を予定しておりますので、よろしくお願いいた

します。 

  それでは、長時間にわたってご審議をいただきまして、ありがとうございました。 

  以上をもちまして定例総会を閉会いたします。 

  大変ご苦労さまでした。 

                          午前１０時４５分 閉会   
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